

Fayssal Benkhaldoun

Compte rendu de la réunion RI IUTV du mercredi 7 septembre 2016

Présents : Homère Nkwawo, Amal Bendaoud, Sharon Baptiste, Laure Petrucci, Fayssal Benkhaldoun, Christian Di Vita, Nicolas Morin, Constance Perrin-Joly

La réunion a évoqué les points suivants :

Recrutement ADIUT – Maroc, Mexprotec, Gestion de l'information des RI, DUETI, Propositions de délocalisation, Cours en anglais, Cours à distance.

Recrutement ADIUT

La nouvelle procédure proposée par l'ADUIT consistant à gérer le recrutement au niveau national notamment par l'envoi d'experts au Maroc a l'assentiment des tous les collègues qui y voient un gage de bon niveau des étudiants finalement retenus. Chaque département est appelé à préciser le nombre de place qui seront réservées aux étudiants en provenance du Maroc. Les départements GEII et R&T annoncent 2 à 3 étudiants par an.

Mexprotec

Ce programme consistant à accueillir en Licence Professionnelle des étudiants en provenance du Mexique est de l'avis de tous de grand intérêt. Les étudiants sont en général de bon niveau et sérieux (2 bon étudiants admis en R&T en 2014-2015 et une étudiante en GEA en 2015-2016). A noter qu'en général les étudiants suivent d'abord un stage intensif de français avant l'entame de leur année d'étude.

Cependant il semble qu'en région parisienne en particulier, il soit assez difficile de leur trouver un stage malgré les efforts des tuteurs chargés du suivi individuel des étudiants.

Un autre écueil est la difficulté à trouver des logements et à tarif correct pour ces étudiants.

Amal nous fait remarquer qu'on lui a assuré au CROUS qu'il n'y aurait pas de problème pour réserver des logements aux étudiants étranger si la demande est faite suffisamment tôt. Toutefois le tarif de 435€ pour une studette de 25m2 ne peut être baissé plus.

Des possibilité de logement pour 180€ existent à Saint-Denis mais ce sont des chambres de 11m2 avec sanitaires et cuisine commune.

Nous avons à poursuivre la réflexion ensemble afin d'assurer un flux régulier des étudiants Mexprotec chez nous. Notons que des échanges similaires seraient bénéfiques avec le Pérou également.

Gestion de l'information des RI

Il a été convenu au cours de cette réunion que les chefs de départements soient systématiquement en copie des messages relatifs aux actions et aux réunions concernant les Relations Internationales. De la même façon il a été convenu que les référents RI des départements mettront en copie Amal Bendaoud et Fayssal Benkhaldoun pour leurs échanges relatifs aux RI.

Il est envisagé la création d'une commission Relations Internationales.

Concernant la communication relative aux RI à destination des étudiants en particulier, il a été convenu avec Nicolas Morin de procéder en plusieurs étapes.

D'abord une mise à jour de la page web en français des RI de l'IUTV, puis une traduction en anglais de ladite page.

Par la suite et dans un deuxième temps on éditera des plaquettes RI par département, en français (plutôt pour nos étudiants) et en anglais (plutôt pour les étudiants étrangers). Cela se fera dans un processus d'échanges entre les référents RI et Nicolas Morin. On vise des plaquette avec une partie commune à tous les départements plus une partie spécifique par département.

DUETI

Sharon Baptiste est intervenue pour une petite présentation du Diplôme d'Université d'Etudes Technologiques Internationales.

Il s'agit d'un diplôme auquel s'inscrivent des étudiants souhaitant faire une poursuite d'étude à l'étranger.

L'expérience a été concluante à l'IUT Saint-Denis pour les départements GEA, TC et HSE, et Sharon propose d'étendre l'expérience à l'IUT de Villeteuse.

En pratique l'étudiant s'inscrit à la fois dans la formation à l'étranger (typiquement un Bachelor ou Baccalauréat au Canada) et à l'Université Paris13.

Seuls quelques étudiants sont retenus pour bénéficier de ce double diplôme. La sélection se fait notamment sur la base d'une lettre de motivation et d'un entretien dans la langue du pays d'accueil à l'étranger.

Sharon nous précise que nos partenaires au Canada à l'Université de Québec à Chicoutimi (l'UQAC) au Canada, du fait de l'existence d'un accord ne font payer à nos étudiants que 2938€ au lieu des 11728€ demandé à tout autre étudiant étranger.

Nous convenons de l'utilité de poursuivre le travail sur cet axe pour l'IUTV.

Propositions de délocalisation

L'IUTV a été saisie par des collègues étrangers pour une délocalisation de certaines formations.

En l'occurrence une demande de Douala au Cameroun pour un DUT GEA et une demande de Lomé au Togo pour une DUT GEII.

Les départements concernés sont invités à travailler sur ces propositions et leur faisabilité en collaboration avec les référents RI.

Cours en anglais

Dans l'optique d'une ouverture croissante à l'international une réflexion est entamée sur l'opportunité de proposer de manière progressive un certain nombre de nos modules en langue anglaise.

Notons de prime abord que nos collègues de l'IUT Saint-Denis (Référénte : Fatma Ramdani) ont mis en place un semestre en anglais depuis un certain temps pour des formations de Marketing et de Gestion. Il convient de coordonner avec eux.

En ce qui nous concerne ici à l'IUT de Villeteuse, ce qui est proposé est une démarche consistant à mettre en place des modules en anglais communs entre plusieurs départements, basés sur le volontariat des étudiants, et qui ne viendraient pas en substitution d'autres modules du PPN.

Une autre idée proposée est qu'un module « M » donné soit proposé sous forme vidéo en anglais qui reprendrait le module « M » suivi en français par les étudiants en présentiel.

Précisons que le département GEA de l'IUTV a proposé des cours en anglais en 2016.

Cours à distance

Suite à des contacts récents avec des collègues au Canada (Montréal). On envisage la possibilité de proposer des formations à distance. Il s'agit pour l'instant de cours en français dispensés par des professeurs de l'IUTV à destination d'étudiants au Canada.

Le cas du module autour du simulateur de réseaux « Marionnette » a été évoqué en particulier.